

DIARIO

DE PALMA



del sábado 21 de

marzo de 1812.

San Benito abad.

Quarenta Horas en la iglesia de San Cayetano , dedicadas al glorioso patriarca San Joseph : exposicion por la mañana á las seis y cuarto , y se reserva por la noche á las siete.

Anima.

Hoy entra la Primavera y el sol en Aries.

Hay visita general de cárceles.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	7 grad.	27 p. 9 l.	O. nublado.
12 del dia.	9 grad.	27 p. 9 l.	S. cubierto.
5 de la tarde.	9 grad.	27 p. 9 l.	Idem.

ESTADOS-UNIDOS.

Filadelfia 28 de noviembre de 1811.

El ejército americano de Wabash , compuesto de 950 hombres al mando del general Harrison , gobernador del territorio de Indiana , fué sorprehendido la noche de 7 del corriente por el jefe indio , llamado *el Profeta*. Los indios mataron los centinelas á flechazos, y penetraron en el campamento antes de que los blancos tuviesen noticia de que se acercaban. La accion fué en las inmediaciones del pueblo del Profeta , y segun parece , han perdido en ella los americanos 3 coroneles , 3 capitanes , muchos subalternos y mas de 170 hombres muertos ó heridos : algunas cartas

particulares hacen subir la pérdida á 500 hombres. El gobernador Harrison fué levemente herido. A consecuencia, los indios cogieron y se llevaron las provisiones del campamento americano, entre ellas 500 fanegas de trigo, y la mayor parte de los caballos: el dia siguiente quemaron el pueblo del Profeta, y se retiraron segun su costumbre.

Se dice que la mañana anterior á la sorpresa, el general Harrison habia tenido una conferencia con el Profeta, y que habian convenido en juntarse de nuevo al dia siguiente para tratar de paz; pero que un negro, prófugo del ejército americano, dió á entender á los indios que las vistas aplazadas no eran mas que un ardid para engañarlos y asesinarlos durante la conferencia, y que este fué el motivo de la resolución de los indios y de la desgracia de los americanos.

Este acontecimiento ha causado mucha sensacion en el público, y es probable que el gobierno arme y envíe fuerzas considerables á aquellas fronteras. *(Gazeta de la Regencia.)*

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 25 de enero.

Con fecha del 16 de diciembre último y 20 de este se han publicado aquí, de órden del gobierno, los partes del contra-almirante Stopfort y del teniente general Sir Samuel Auchmuty, relativos á la toma de la isla de Java. Por ellos consta, que luego que se determinó atacar esta fuerte posicion del enemigo, las fuerzas navales se aproximaron con el objeto de reconocer los puntos mas á propósito, segun la estacion, para desembarcar las tropas, y los preparativos de defensa que tenia el enemigo. Durante esta operacion, el capitan del navío *Sir Drake*, Jorge Henri, se apoderó el 23 de mayo, á 13 millas al S. O. de Rembang, de una flotilla enemiga de 9 cañoneros, que se dirigia á Sourabaya. El 30 de julio, el teniente del navío *Miden*, Edmundo Lions, con solo 34 hombres, se apoderó del fuerte de Marrach, que defendian 180 franceses con 54 cañones; y el capitan R. Maunsell, comandante de la fragata *Pocris*, se apoderó igualmente el 31 del mismo de 6 cañoneras enemigas, que desde la boca del rio Indramai se preparaban á convoyar unos transportes; entre tanto el capitan del *Miden*, W. Hoare, que se hallaba desembarcado al E. del cabo de S. Nicolas, despues de haber rechazado el 5 de

junio un destacamento enemigo de 500 hombres, persistia hostilizándolo, y manteniendo la comunicacion entre la esquadra y Pandora.

Despues de esto, el 4 de agosto el teniente general Auchmuty hizo un desembarco en el pueblo de Chillingching, 12 millas al E. de Batavia, capital de la isla, desde donde se dirigió por la costa, sin encontrar mas obstáculo que el de haber destruido el puente sobre el rio Anjol, adonde llegó el 6; y habiendo visto desde allí señales que indicaban que el enemigo pensaba abandonar á Batavia, hizo que se adelantase con un destacamento el coronel Gillespie, al qual, habiéndose alojado en la mañana del 8 en los arrabales, una diputacion de los regidores de Batavia vino á pedirle la proteccion del gobierno británico, habiendo sido abandonados á su suerte por las tropas francesas, que se habian retirado sobre Weltevrede, despues de haber quemado y destruido varios almacenes, é intentando hacer lo mismo con los demas. El dia 10 se dirigió el coronel Gillespie sobre Weltevrede, y obligó al enemigo á abandonar los grandes almacenes que allí tenia, y replegarse á 2 millas de sus formidables obras de la fortaleza de Mester Cornelis, en donde tenian una fuerte empalizada, defendida con 4 cañones y 3000 hombres de sus mejores tropas; pero atacados tambien allí, tuvieron que encerrarse en Cornelis. (Se continuará.)

ESPAÑA.

Cádiz 3 de enero.

La fragata *Ciencia*, procedente del Callao de Lima con quatro millones, en 110 dias de navegacion, fondeó ayer en este puerto. Trae las mejores noticias en orden á la tranquilidad de aquel vireynato, y del general patriotismo de sus fidelísimos habitantes. Quando salió, habia llegado ya el navío ingles de guerra *Estandarte*, capitan Fleming, que debe volver con caudales para nuestro gobierno.

Del 10 de dicho.

En la sesion del 5 del corriente, las Córtes generales y extraordinarias resolvieron que en el salon de sus sesiones se colocase escrito en letras de oro el nombre del inmortal ALVAREZ, el defensor de Gerona, y que quando se recobre esta plaza, se

erija en ella á expensas públicas un monumento destinado á eternizar su memoria. (Gazeta de la Regencia.

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ibiza en un dia, el patron Bernardo Llovet, valenciano, laud Sto. Christo, con 6 pasajeros y arroz.

De Idem en idem, el patron Matéo Orbay, ibizenco, xabeque el Carmen, con 24 pasajeros y sal.

De Idem en idem, el patron Pedro Torres, ibizenco, xabeque S. Joseph, con sal y correspondencia de Cádiz y Alicante.

De Idem en idem, el patron Mariano Ferer, ibizenco, xabeque la Soledad, con leña.

De Ciudadilla en 7 dias, el patron Joseph Arroser, catalan, laud S. Antonio, en lastre.

Avisos. Todo individuo que tuviese intereses á bordo del patron Gabriel Vil, que lo es de su xabeque nombrado San Antonio de Padua, sea dinero, géneros ó interes en el buque, que se sirvan pasar á casa de Pablo Romeu, maestro de velas, en el Borne, que hay un sugeto que tiene que comunicarles ciertos asuntos interesantes, por las mañanas de nueve á once, y á la tarde de tres á cinco.

El patron Agustin Omar, saldrá el dia 25 del corriente para Alicante y Cartagena, y admitirá pasajeros y cargo para dichos destinos.

Hoy se despacha correspondencia para Vilanova, y pasado mañana para Cartagena.

Venta. Un dependiente de la imprenta de este periódico tiene para vender una partida de humo de muy buena calidad que lo dará á precio cómodo.

Sirvienta. En la imprenta de este diario darán razon de una camarera catalana que sabe bien su obligacion, y tiene personas que abonarán su conducta y fidelidad.

M A L L O R C A :

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.